

	PTAS.	CT.
España.	1	25
Extranjero (Unión Postal).	2	50
Ultramar.	1	10

Número suelto. . . 5 cts.
Id. atrasado . . . 10

Vivero de viña americana

Sebastián Meliá

Premiado con medalla de oro, por ingertos sobre americana en la Exposición agrícola de Manacor.

Porreras, calle de R. Lull, número 12

Es el vivero más antiguo de Mallorca; hay en él 100.000 barbados disponibles para trasplantar de 0'60 a 1'00 metro de crecida del mismo año, de las variedades que han dado en Mallorca mayor resultado, la mayor parte *Rupestris-Lot*.—Precios muy económicos.

Ojo Con la buena elección que de ella dependen los productos que buscamos.

Aventuras del Kaiser

Un berlinés que ha seguido como aficionado las últimas maniobras del Ejército alemán, refiere la historieta siguiente en un diario prusiano:

El 7.º cuerpo vivaqueaba entre Oeynhaus y Bergkirchen.

A la entrada de la segunda de dichas poblaciones, que está situada sobre una eminencia, hay una tienda de comestibles desde cuyos miradores se domina toda la comarca.

Cierta día de maniobras, entre tres y cuatro de la madrugada, los dueños de la tienda y de la casa a que nos referimos vieron turbado su sueño por un repiqueteo infernal de la campanilla, el cual alternaba con bruscos golpes dados a la puerta de la calle.

Levantóse el tendero maldiciendo del importuno que así llamaba, y preguntó desde el interior:

—¿Qué quiere usted a estas horas?

—Permitame usted entrar, repuso una voz entre cortés e imperiosa; va a maniobrar el 7.º cuerpo de ejército, y desearía contemplar el espectáculo desde el mirador de la casa.

La respuesta del comerciante fué tan seca como rápida.

Al propio tiempo se asomaba a una de las ventanas su mujer, la cual comenzó desde allí a dirigir toda clase de denuestos al audaz visitante.

Los westfalianos no pasan en Alemania por muy corteses. El matrimonio de Bergkirchen sostuvo dignamente la fama de sus compatriotas.

Pero lo que tan inoportunamente había interrumpido el sueño de los pacíficos tenderos no se dió por vencido, sino que volvió a pedir que le abriesen empleando esta vez un tono de mando que hizo vacilar al dueño de la casa.

—Será algún oficial del 7.º cuerpo, se dijo.

Y apareciendo en el umbral, con la puerta entreabierta, preguntó tímidamente:

—¿Quién es usted?

—Guillermo.

—Eso no es contestar. Hay infinidad de Guillemos de Westfalia.

—Guillermo de Hohenzollern.

El pobre tendero, más muerto que vivo, reconoció en el importuno al emperador de Alemania y abrió la puerta de par en par, mientras su mujer se escapaba hacia el interior lanzando mil exclamaciones.

El Kaiser penetró en la casa sin mostrar enojo alguno por la escena que acababa de ocurrir e instalóse tranquilamente en el mirador sonriendo ante las excusas y testimonios de respeto del comerciante.

A poco apareció la mujer de éste con una taza de sabroso y humeante café, que había estado preparando a fin de hacerse perdonar los insultos dirigidos poco antes a su huésped.

El Emperador apuró la taza, pidió otra elogiando la exquisita bebida, siguió con sus gemelos de campaña los primeros movimientos del 7.º cuerpo y se retiró dando las gracias a los dueños de la casa, no sin pedirles mil perdones por la molestia que les había ocasionado.

Al día siguiente les envió su fotografía con una cariñosa dedicatoria.

Milagros de la cirugía

Con motivo de una notable operación, verificada en Madrid, por el conocido operador Dr. Castro, publica un periódico de Madrid, lo siguiente:

En una crónica de Saint-Aubin publicada en el *Heraldo* del día 6 leímos con profundo interés la noticia de que un cirujado eminente de la facultad de Madrid había realizado con éxito feliz una arriesgadísima operación en la hija de un rico propietario inglés.

Con objeto de adquirir algunas más noticias sobre este asunto, visitamos anoche al doctor don Florencio Castro que es el profesor a quien nos referimos. Recibidos con una cortesía y amabilidad que agradecemos al sabio catedrático, conocimos por él detalles del caso que aumentan extraordinariamente su importancia.

Hace algunos meses viajando a bordo de un vapor desde Oporto a Liverpool miss Laisse Crampton con su padre, tuvo la desgracia de caerse a causa de un balance, sin que al parecer se hiciese ningún daño.

No fué así desgraciadamente: Miss Crampton al poco tiempo necesitó en Londres ser atendida por su médico el famoso Dr. Tompson, que diagnosticó el principio de un aneurisma en la carótida izquierda.

Aumentó con gran rapidez el mal, y entonces el doctor Tompson recomendó a M. Crampton que consultara en París con el joven y célebre doctor Lessaire, quien a su vez opinó por la necesidad de la operación, si quiera fuese ésta difícilísima.

Aquí se presentó el problema de quién sería capaz de realizarla con garantías de éxito.

Por consejo de dichos médicos dirigiéronse la paciente y su padre a Berlín para asesorarse del eminente doctor Bergman. Tampoco por esta vez pudo M. Crampton decidir nada, pues el médico alemán recomendó ciertos tratamientos paliativos antes de proceder a la operación, que se presentaba con extraordinarias dificultades.

Por este tiempo el Dr. Tompson vino en conocimiento mediante una revista profesional de que en Madrid el Dr. Florencio Castro había realizado una operación análoga con éxito felicísimo. Nuestros lectores recordarán por haberse publicado en *El Imparcial* que esta operación fué la realizada a don Miguel Martínez, segundo teniente, procedente del ejército de Cuba; una bala le había producido un terrible aneurisma en la carótida primitiva derecha.

El resultado de la operación realizada por el Dr. Castro fué tan sorprendente, que habiendo venido a Es-

paña como inútil, ha sido declarado ya en estado de prestar servicio.

Esto fué lo que el Dr. Tompson supo y participó a M. Crampton, quien, como último recurso, decidió traer a su hija para ser operada en Madrid.

En los últimos días del pasado mes de Setiembre llegaron a esta corte la enferma, su padre y los doctores Tompson y Lessaire.

Llamado a consulta el doctor Castro, juzgó como indispensable la operación para salvar la vida de miss Crampton. En esta consulta el médico español quiso disimular en lo posible su triste diagnóstico, a lo que el padre de la paciente le dijo:

—Ne, señor doctor, quiero que mi hija sepa la verdad, soy su padre, pero no soy dueño de su vida y ella ha de decidir.

Después de esta triste escena quedó determinada la operación, que llevaría a cabo el doctor Castro, asistido en calidad de ayudantes por los dos ilustres médicos extranjeros.

Y en efecto, en una casa alquilada y preparada para el caso en la calle de Ferraz, a la una y media en punto de la tarde del día 30 del pasado mes, el sabio catedrático de San Carlos puso el bisturi en el cuello de miss Laisse Crampton.

Un terrible peligro ofrecía la operación: el nervio vago, que pasa casi en contacto con la carótida y tiene acción motriz y sensitiva sobre el corazón, produciría la muerte si al operar se le hiriese.

Sólo nueve minutos duró la operación, minutos de ansiedad terrible en que la vida dependía de un estremecimiento en el pulso del operador.

Hechas las ligaduras, extirpado el saco aneurismático y cerrada la herida en el letargo del sueño anestésico, al despertar, las primeras palabras de la enferma fueron:

—Doctor, respíro muy bien. ¿Viviré?

Al decirlo los médicos que la consideraban curada para siempre, se desarrolló una escena tan tierna y grande, que solo al oírlo relatar se impresionó el ánimo profundamente.

El padre no sabía si abrazar al doctor o a su hija; los notables médicos extranjeros felicitaban llenos de emoción a nuestro gran operador, y en fin, este mismo, que tanta serenidad demostró en aquellos terribles nueve minutos, perdióla a su pesar abrazando al pobre padre que después de creer perdida la vida de su encantadora hija la veía curada y fuera de peligro.

El día 2 del presente mes se levantó el apósito, y ayer 7 se encontró cicatrizada la herida por primera intención.

Cuando por todas partes las desventuras nos rodean, como si la raza española falta de todo alieno fuese inútil para la vida moderna, el singular triunfo del doctor Castro nos llena de emoción y de alegría.

La cuestión Dreyfus

Memorias de la Isla del Diablo

Londres 9.—El semanario *All Sorts* anuncia que publicará en breve un relato de la vida de Dreyfus en su reclusión de la Isla del Diablo, escrito por uno de sus celadores que acaba de retirarse del servicio.

Excitación en Marsella

Con motivo del asunto Dreyfus, apasionanse cada día más los ánimos del público en Marsella.

En todas partes se discute acaloradamente. Hasta en la Bolsa se sostienen violentas conversaciones entre los bandos revisionista y antirrevisionista.

Este grupo arremetió contra los partidarios de la revisión, propinándose muchas bofetadas y bastonazos.

Témese que se reproduzcan las manifestaciones hostiles a los judíos.

Expulsión de Esterhazy

París 9.—*Le Siècle* asegura que el ministro de Justicia, M. Sarrien—de acuerdo con el de la Guerra, general Chanoine—presentará al Consejo de la Legión de Honor una demanda, solicitando que el ex-comandante Esterhazy sea expulsado de la Orden.

Notas artísticas

La Guerrero en París

María Guerrero y su troupe artística no podrán quejarse de la acogida que les dispensan los diarios de París. Han obtenido lo que se llama allí una «buena prensa».

Los periódicos, al ocuparse de la representación de *La niña boba* en la *Renaissance*, colman de alabanzas a la gentil María y sus compañeros.

Spirituelle, ingenue, aimable, charmante y otra porción de cosas agradables en francés, llama *Catulle Mendès* a la señora de Mendoza; el cual *Catulle* dice, y textualmente lo copiamos, que María Guerrero no sólo lleva a París una gran fama de artista, sino

también «une très délicate légende de Dame amoureuse et aimée, bientôt devenue l'épouse de son Galant».

Los críticos franceses consignan como una de las cosas más admirables la igualdad de la compañía Guerrero. «No se trata—escriben—de una de esas troupes de aluvión formadas como imprescindible séquito de una estrella, pues los actores todos de la compañía Guerrero-Mendoza forman un conjunto verdaderamente inmejorable.

Le Journal des Débats, otro de los periódicos que se entusiasman con los artistas, dicen que la compañía es admirable; más admirable la Guerrero y admirabilísimo también Díaz de Mendoza, el cual haciendo el teatro antiguo parece en realidad un hombre arrancado de aquella época lejana y traído a esta nuestra.—Verdad—añade filosófica y profundamente *Le Journal des Débats*—que hay que tener en cuenta que el señor Mendoza es un grande de España auténtico.

En fin, la prensa parisiense tiene también sus alabanzas para las decoraciones de Busato y Amalio.

Simonetti en Madrid

Los periódicos de Madrid publican la reseña de la zarzuela *Jugar con fuego* representada en el teatro de Parish.

Hablando del tenor señor Simonetti dicen lo siguiente, que nos complace en copiar por referirse a un paisano nuestro.

Del señor Simonetti, que cantó anoche zarzuela por primera vez, no podemos decir más sino que estuvo a la altura de su gentil compañera.

«Los elogios fueron unánimes. Anoche demostró la ductilidad de su talento, y por eso aplaudimos al artista y al cantante con verdadero entusiasmo. No se puede pedir una ejecución más perfecta. Si el señor Simonetti no tuviera su fama conquistada, anoche la hubiese consolidado para siempre.»

Carrera artística de la Tubau

La señora Tubau está conquistando en los teatros del Sur de América éxitos y fortuna; éxitos, por verse aplaudida con delirio y fortuna por estar cada noche el teatro lleno.

La Guerrero en París y la Tubau en América pasean con triunfal carrera y cubriendo de lauros, el teatro español.

marido, guiada por su tacto y su natural inteligencia concluyó por cumplir perfectamente sus deberes de castellana con los vecinos de la comarca y sus criados.

Los dos esposos preferían, es verdad, la querida soledad de Ploeven a las visitas obligatorias de la vecindad. ¡Con qué delicia se hallaban en su casa, después de cada una de estas visitas!

Pero, aun admirando el grandioso aspecto del castillo, Iлона no podía reprimir un profundo terror cuando tenía que atravesar aquellos sombríos corredores, aquellas oscuras escaleras, ó bien esos mil pequeños reductos misteriosos que hacían parte y pertenecían a la antigua arquitectura de la Edad media.

La habitación particular de la joven se había hecho lo más alegre posible, cuanto lo permitían la ensambladura y artesonados de los muros y los techos.

Gastón había hecho poner nuevas colgaduras de colores frescos y risueños, jardineras llenas de flores: todos los objetos, en fin, de lujo y elegancia que se hallaban en armonía con la juventud de la castellana.

Pero no había medio de cambiar el carácter imponente del resto de la habitación, y los temores involuntarios de la pobre Iлона se hallaban aun aumentados con las relaciones y cuentos de aparecidos y fantasmas, corrientes entre la gente del país, y que su doncella, francesa y de París, llegada con ella, no dejó de repetirle con mil graciosos comentarios.

La imaginación tan impresionable de la joven se llenó de aquellas ideas, y aunque Gastón trataba de curarla de aquellas pusilanidades, sea por dulces bromas, sea por tiernos reproches, ella conservó un temor invencible, y evitaba, en cuanto bajaba el día, circular sola por el castillo.

La luna de miel continuaba sin ninguna turbación, ni en el interior ni en el exterior.

Las cartas de Max Korner, dirigidas a Eduardo Duroy, llegando a Gastón por una vía oculta, probaban que el vizconde había juzgado perfectamente la situación, porque aparte de algunas infructuosas y poco activas investigaciones por parte de la policía de Viena, parecía abandonada la persecución de Iлона.

tamos de descubrir!... ¡Ven; no puedo decirte más!... ¡Solo te participo que el nombre de *Vacsay* no era una ilusión, porque el me ha conducido a la buena vía.»

Gastón no supo que decisión tomar, en la profunda perplejidad en que le puso la llamada urgente de su amigo, llamada que vacilaba en comunicar a su mujer.

¿Qué debía hacer? ¿Separarse de su Iлона y partir sin ella, dejándola bajo la protección de su tía la baronesa? ¡Oh! ¡No, no podía, no quería pensar en ello!... ¿O bien llevarla a Hungría, esponerla de nuevo a todas las fatigas de un largo viaje, cuando se sentía apenas repuesta de sus recientes sacudidas físicas y morales?

Y si la llevaba a Hungría, ¿no la arrojaría en la boca del lobo, poniéndola al alcance de su familia desnaturalizada?

Además se sentía tan completamente feliz, veía a su Iлона tan radiante de felicidad, que se preguntaba si no sería tentar a la Providencia querer sondear sus misterios ambicionando más dicha.

Estas diferentes reflexiones, y sobre todo el vivo deseo de no romper tan pronto el encanto de su existencia al lado de su querida esposa, y gozar con ella de la dulce soledad de su castillo de Ploeven, donde pensaba conducirla, obligaron a Gastón a responder a su amigo Dombay anunciándole desde luego su matrimonio y rogándole al mismo tiempo suspendiese todo paso hasta que él le diese parte de su decisión final respecto al asunto.

Pocos días después de recibir la carta del joven Dombay, Gastón tuvo otra de la princesa Illeshazy, con la que sostenía una seguida correspondencia, y que esta vez le hablaba con desesperación del estado del príncipe, suplicando al vizconde que volviese a su lado en aquel momento de grave inquietud.

«No creéis, amigo mío,—decía,—hasta qué punto os quiere mi marido, por los tiernos cuidados que le habeis prodigado durante las primeras fases de su triste enfermedad.

«¿Preguntar por vos sin cesar y siente no veros a su cabecera! Yo no me atrevo a expresaros todo el consuelo

De Marina

De la Compañía Trasatlántica:
M. L. Villaverde: Salió el 7 de Santa Cruz de Tenerife para Puerto Rico.
Cidad de Cadiz: Salió el 9 de Santander para Habana.
Montserrat: Llegó el 9 á Habana de Cádiz.

—Anteayer llegó á Barcelona procedente de Cayo Hueso y Habana el trasatlántico *Catalina*.

—En Pórt-Vendres el día 10 á unas seis millas del cabo San Sebastián, á consecuencia de la espesa niebla reinante, el vapor francés *Oasis* abordó y echo á pique al vapor inglés *Astraea*.

La tripulación consiguió salvarse. El *Oasis*, no pudiendo continuar su ruta á causa de las averías sufridas, tuvo que entrar en aquel puerto.

NOTICIAS

De la capital:

Ampliando la carta que publicamos anteayer de don Guillermo Gelabert, denunciando los abusos que vienen cometiendo varios pescadores de oficio, calando sus redes en el interior del puerto, debemos añadir que durante estas dos últimas noches, ha sido mucho mayor el número de redes caladas en dicho punto figurando entre varias vulgo (artets), con las cuales no sólo se producen dificultades para la salida y entrada de los buques en el puerto, sino que se destruyen por completo las crias de los pescados, con gran perjuicio de los mismos pescadores.

Insistimos pues en denunciar tales abusos y esperamos que el señor Comandante de Marina procurará poner coto á los mismos, evitando de este modo que se infrinjan las leyes á la misma vista de la Capitania y á ciencia y paciencia de sus subordinados.

Ayer por la mañana fué encerrado en el depósito de Capuchinos por un individuo de la guardia municipal, un sujeto que estaba promoviendo escándalo en la plaza de San Antonio.

Se han señalado los días 13 y 14 del actual, á las diez y media de su mañana, para la vista ante el Tribunal del Jurado, de la causa instruida por el Juzgado de esta ciudad contra Juan Vanrell, Catalina Trobat y Miguel Pascual, sobre robo.

Los procesados estarán defendidos por los distinguidos abogados señores Sampol y Sureda.

El teniente de alcalde señor Casanovas, castigó ayer con fuertes multas á dos sujetos que en la tarde anterior se entretenían en hacer refirir unos perros de presa en el camino de Ronda, junto á la fábrica del Gas.

También fueron castigados con otra multa de una peseta á cada uno, dos mujeres y dos hombres que sostuvie-

ron una acalorada rifa en la calle de Bauló.

Se hallan en estado verdaderamente deplorable, los árboles plantados en la plaza de Quadrado, debido al poco cuidado que se les tiene por parte de los encargados del municipio.

Hemos recibido una esquela anunciando los solemnes cultos que los aragoneses residentes en esta ciudad y varias otras personas devotas piensan dedicar el domingo próximo en la iglesia de Montesión á la Virgen del Pilar.

A las siete y media de la mañana habrá misa de comunión.

A las diez y media se celebrará misa solemne con sermón que dirá el R. P. Manuel Carceller, S. J.

Terminando dicho acto se cantará la salve del maestro Eslava.

Ayer por la mañana fueron fuertemente amonestado por el teniente de alcalde respectivo, un hombre y una mujer que habían promovido un escándalo en la calle de Manteros.

Teniendo que ausentarse de esta ciudad don Miguel Bordoy Fons, se ha dado de baja en su profesión de procurador.

El viernes y sábado próximos de doce á una de la tarde se vacunará directamente de la res, en el Colegio Médico-Farmacéutico.

Se ha averiguado que los cheques falsificados del Banco de Menorca se enviaban desde Barcelona á las Baleares por medio de un procedimiento especial, que consistía en hacer remesas de muebles, sillas y somiers forrados, en cuyo interior y entre los muebles iban los paquetes de cheques.

El primer correo de Filipinas, llegado á Barcelona por la vía de Marsella, trajo cartas y periódicos con sellos yanquis, en los cuales se lee lo siguiente: «Correos—Estación de Filipinas—Sucursal de San Francisco de California.»

Por el Juez militar nombrado al efecto, se cita, llama y emplaza á Manuel Soto Galmés, recluta excedente de cupo del reemplazo de 1893, para que en el preciso término de 30 días comparezca ante dicho Juzgado á responder á los cargos que le resultan en la causa que se le instruye por su falta de incorporación al cuerpo.

Por acuerdo de la Dirección general del cuerpo de Correos, han sido autorizadas para el servicio interior é internacional de cartas con valores declarados y para el de objetos asegurados en el interior del reino, las oficinas de Cebreros (Ávila), Caneles de Baza (Granada) y Tamames de la Sierra (Salamanca.)

El día 14 de Noviembre próximo, tendrá efecto en el Juzgado de esta

capital la venta en pública subasta de la casa número 23 de la calle Nueva de la villa de Algaída, justipreciada en 1.500 pesetas.

Servicios prestados por la guardia civil:

Notifica la del puesto de Puigpuñet, haber detenido á un individuo presunto autor de la sustracción de 95 kilogramos de algarrobas del predio *Son Forteza* de aquel término municipal.

—La del puesto de Pollensa, denunció al Alcalde de la misma á un sujeto que sorprendió apacentando sus ganados en propiedad ajena.

Ayer por la mañana ingresaron en los almacenes de la Tabacalera, 16 bultos de tabaco de pota, apresados por la escampavía *Gaviota* un aguas de Alcudia.

Los señores Mateu y Andreu dueños de la *Tenda Fonda*, nos participan haber recibido un completo surtido de novedades para señoras y demás artículos propios para la presenta estación de Otoño y la próxima de Invierno.

Algún tanto variable fué el tiempo que reinó durante todo el día de ayer en esta ciudad. Por la mañana amaneció despejado el cielo, pero ó poco más de las siete, se inició el viento al E. descubriendo el horizonte de densas nubes, mostrando evidentes señales de lluvia.

Acosa de las doce cayeron varios chubascos que no llegaron á mojar el piso de las calles.

Por la tarde continuó del mismo modo hasta cosa de las cinco en que se despejó de nuevo el cielo, luciendo los últimos rayos del sol.

En la relación de soldados fallecidos en la campaña de Cuba, que publica el *Diario Oficial* del Ministerio de la Guerra, correspondiente al día 7 del actual, figuran los siguientes individuos naturales de estas islas:

Miguel Reinés, de Inca; Francisco Vanrell Felany, de Sineu; Miguel Ballester Grimalt, de Palma; Francisco Barceló Rubert, de Palma; Sebastián Coll Castañer, de Lluchmayor; Bartolomé Sastre Planells, de Palma; Buenaventura Ferrer Expósito, de Santafy, y Jaime Ferrer Pocovi de Sancellas.

Comisión provincial

Sesión de anteayer

Bajo la presidencia del señor Guasp y con asistencia de los señores Sampol, Aguiló, Estela y Obrador, su reunión anteayer la Comisión provincial, tomando los siguientes acuerdos:

Se dió lectura al acta de la reunion anterior que fué aprobada.

Se aprobó el pliego de reparos motivados por el examen de las cuentas de fondos municipales de Ferrerías,

correspondientes al año de 1894 á 95.

Se acordó trasladar al arquitecto de provincia una camuñación del alcalde de Escorca dando cuenta de la fecha en que deben empezar las obras de reparación en los caminos vecinales que conducen á Sóller y á la Calobra, con cargo á la subvención que le fué concedida, para que disponga la debida inspección de las mismas.

Se acordó admitir en la casa de misericordia á un vecino de Alaró.

Se acordó denegar la autorización que solicitaba un vecino de esta ciudad para contraer matrimonio con una exposita, en atención á que explorada la voluntad de ésta, ha manifestado no estar conforme en contraer semejante enlace.

Se dió cuenta del estado demostrativo de ingresos y pagos en la inclusa de Ibiza durante el mes de Septiembre último, acordándose comunicar al Director de la misma que aplique los fondos existentes al pago de los haberes de las nodrizas.

Se acordó la conceder varios socorros de lactancia de 5 y 7'50 pesetas.

Se enteró comisión del movimiento de acogidos en la Inclusa y del de presos en la carcel de Audiencia.

Se acordó el pago de varias cuentas por servicios provinciales y se levantó la sesión.

Cultos para hoy

Jubileo de Cuarenta-Horas

Concluirán en el Convento de Religiosas de Santa Catalina de Sena. A las seis y media se expondrá el Santísimo, acto seguido se rezará la primera parte del rosario, á las diez se cantará la misa mayor. Por la tarde á las seis y media después de la tercera parte del rosario, se practicará el ejercicio del mes de Octubre y la solemne reserva precedida de *Te-Deum*.

Visita á la Corte de Maria

A la Virgen del Remedio en Santa Magdalena.

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta-Horas

Empezarán en la parroquia de Santa Eulalia, dedicadas á la figura del Ecce-Homo, exposición á las seis de la mañana, á las diez tertia y misa mayor. Por la tarde actos de coro, después empezará un triduo con sermón que dirá el orador don Bernardo Matas, Pbro. y la Reserva.

Otras funciones

En las Terezas á las seis de la tarde empezará la novena de su titular con música y sermón que dirá el P. Antonio Tomás de la congregación de los sagrados corazones.

En Santa Clara al anochecer se hará ejercicio del día quince dedicado al tránsito de la Virgen.

Visita á la Corte de Maria
A la Virgen del la Asunción en la Catedral.

Bibliografía

El último número de *Blanco y Negro* lleva el mismo sello de amabilidad é interés que todos los de este popular semanario. Las firmas que contiene son muy variadas, como puede verse en la siguiente relación de sus originales literarios y artísticos:

En el *paso á nivel*, preciosa portada de Huertas; *En el arroyo*, cuento de Luis Bello ilustrado por Estevan; *Mendoceros de Vallecas*, paisaje madrileño de Avendaño; *vidrio de colores* por doña Emilia Pardo Bazán; *Entre hermanos*, poesía de Manuel Paso ilustrada por Méndez Bringa; *Las Conferencias de París*, información muy completa de actualidad; *Escuelas de dibujo*, caricaturas de Melitón González y Xaudaró; *La supresión del Ministerio de Ultramar*, por Gabriel R. España, con fotografías de Franzen; *Pavoroso porvenir!* versos festivos de Juan Pérez Zúñiga; *Recortes... y verónicas*, por Luis Bermejo y Cilla; *San Bruno*, artículo de Eusebio Blasco, y *Celos reprimidos*, página artística de Alvarez Sala.

Hemos recibido una muestra de la obra *Guía General descriptiva de la República mexicana* y anunciador ilustrado.

El Agente para Baleares de esta obra es el señor Ramonet y Riú.

Hemos recibido un catálogo de Tubérculos, cebollas de flores y semillas que han publicado los señores Aldefreu, Vidal y Compañía, horticultores de Barcelona.

Clases especiales

de
ARITMÉTICA, CALIGRAFÍA
Y ORTOGRAFIA
POR EL PROFESOR

D. JUAN TORRENTS RAMÓN
Desde el 1.º de Octubre quedan reanudadas dichas clases.

Virgen de Lluch, número 28

Ultimas cotizaciones

VALORES LOCALES	
Crédito Balear.	62 00
Cambio Mallorca.	3 00
Fomento Agrícola.	66 00
Ferro-Carriles de Mallorca.	43 00
Alumbrado por Gas.	83 00
Salinas de Ibiza viejas.	220 00
Salinas de Ibiza nuevas.	200 00
La General Mallorquina.	00 00
Bonos Municipales.	31 00
La Isla Marítima.	51 00
B. de P. y Caja de Ahorros.	0 00

VALORES PÚBLICOS	
Madrid 11 de Octubre.	
Interior.	57 60
Exterior.	64 75
Amortizable.	67 40
Cubas 1886.	63 70
Cubas 1890.	51 25
Banco de España.	396 00
Tabacos.	230 00
Francos.	54 50

Boletín metereológico

Día 12 á las 9 de la mañana

Barómetro	762 2 mm.
Termómetro seco	19 0 g. ct.
Máxima al sol	35 0 »
Máxima á la sombra	23 4 »
Mínima á cubierto.	16 8 »
Mínima á descubierto.	15 4 »
Dirección del viento	N E.
Fuerza máxima del viento sobre un metro cuadrado en 24 horas.	12 4 kg.
Kilómetros recorridos en 24 horas.	113 00 »
Lluvia en 24 horas	00 00 mm.
Evaporación en 24 horas	3 6 »
Humedad á las 9	73 »
Ascenso del barómetro en 24 horas	0 0 »
Descenso del id. en id.	0 6 »

HOSPITAL PROVINCIAL

Movimiento de enfermos día 10 de Octubre de 1898.

Existencia de ayer	Entradas	Salids.	Fallecidos	Quedan
298	6	5	»	299

que experimentarí, en medio de mis penas pudiendo desahogar una parte en vuestro corazón tan compasivo.»

«Sé que un asunto de mucha importancia os ha alejado de nosotros y temo ser indiscreta, insistiendo más en el extremo placer que tendríamos en volver á veros en Simontoruya.»

«Gastón no comunicó á Iлона esta última misiva, no queriendo arrancarla á dulce quietud del presente, recordándola las sombrías visiones del pasado, ni ocasionarle nuevas angustias para el porvenir.

Le amaba apasionadamente y sentía celos de todo pensamiento, de todo recuerdo, de todo deseo, de todo temor, que no estuviesen reconcentrados en él.

El joven esposo resolvió, pues, no aceptar por el momento la invitación de la princesa, reservándose para cumplir este viaje en una época más lejana.

Se escusó, pues, con la princesa, pero sin confiarla el acontecimiento de su matrimonio.

¿Por qué no había accedido á los ruegos de sus amigos de Hungría. ¿Por qué no había afrontado para su Iлона los peligros imaginarios del suelo húngaro, en lugar de los demasiado reales, á los que, en su imprevisión humana, iba á esponerla en Ploeven?

UNA permanencia de una quincena de días en el castillo de Rochers había sido suficiente á Iлона para reconciliar á la baronesa de Kercadet con el matrimonio desigual de su sobrino, y para hacer participar á la joven esposa de la profunda ternura que hacía tantos años profesaba á Gastón.

Fuó, pues, con gran dificultad que éste consiguió ro-

bar por algún tiempo á Iлона de la afección de su buena tía, y esto para ir á pasar el resto del día á Ploeven.

Aquel grandioso sitio encantó á la jóven.

Ella, que jamás había visto el mar, no se cansaba de contemplar el espectáculo siempre grandioso é imponente del Oceano, con sus altas olas arrojándose unas sobre otras y encontrándose sin cesar.

Horas enteras permaneció sentada en lo alto del acantilado, siguiendo con sus miradas aquellas montañas móviles que, adelantándose hácia ella, venían á romper sus fuerzas á sus pies contra las rocas, mientras que la blanca espuma le enviaba una fría lluvia de rocío.

Colocada así sobre la cima de una roca, recordaba á Gastón la época de su infancia, cuando la veía acurrucada sobre alguna peña esperando su llegada.

La niña salvaje y desaparecida había desaparecido, es verdad, para ceder el puesto á la jóven tan elegante y aseada como brillante de salud, belleza y felicidad.

Pero eran las mismas deliciosas facciones, la misma mirada un poco melancólica y perdida en el espacio... Sus cabellos, aun cortos desde su triste reclusión en Viena, y retenidos por una cinta punzó, caían graciosamente rizados sobre sus hombros, recordando igualmente el fantástico tocado de su infancia.

Los primeros días de la llegada del joven matrimonio á Ploeven se emplearen en visitar el bello dominio feudal de Gastón, con sus vastas salas del más puro estilo gótico, cuyos muros estaban adornados con los retratos de sus antepasados.

Iлона se sentía maravillada al ver aquellas riquezas, aquel lujo que la rodeaba. ¡Y todo aquello le pertenecía para siempre!... ¡A ella, pobre hija del pueblo!

¿Era, pues, extraño que el sentimiento de la alta posición á la que el amor de Gastón la había elevado, y de que ella sólo se daba cuenta desde que se hallaba en medio de sus propiedades, aumentase aún más, si era posible, su adoración por el ser tan bueno y tan noble que había sido siempre para ella el ángel tutelar?

Experimentó, sí, algún trabajo en desempeñar su papel de ama de casa; pero sostenida por los consejos de su

Sociedades y Corporaciones

Banco Hispano-Colonial
Obligaciones Hipotecarias del Tesoro de Filipinas.
SÉRIE A.
y de la SÉRIE B, equiparadas á la SÉRIE A.

Anuncio.—Venciendo en 1.º de Noviembre próximo el cupón Núm 5 de Obligaciones Hipotecarias del Tesoro de Filipinas, serie A, y de las Obligaciones SÉRIE B, números 93.749 al 150.000, igualadas á las de la SÉRIE A por Real Decreto de 8 de Febrero de este año y Real orden de 10 del mismo mes, se procederá á su pago desde el expresado día, á razón de pesetas 7'50 cada uno.

El pago de los cupones se efectuará presentado los interesados los cupones, acompañados de doble factura talonaria, que se facilitará gratis en las oficinas de esta Sociedad. Ramba de Estudios N.º I, Barcelona; en el Banco de Castilla, en Madrid y en casa de los Corresponsales, designados ya, en Provincias.

Las Obligaciones que han resultado amortizadas en el sorteo de 1.º del actual podrán presentarse, asimismo al cobro de las 500 pesetas que cada una de ellas representa, por medio de doble factura que se facilitará en los puntos designados.

Los tenedores que deseen cobrar en Provincias, donde exista representación de esta Sociedad, podrán presentar los valores á los Comisionados de la misma desde el día 10 del corriente mes.

En Madrid y Barcelona, en que obran los talonarios de comprobación, se efectuará el pago siempre, sin necesidad de la anticipada presentación que se requiere para Provincias.

Se señala el pago en Barcelona los días desde el 1 al 19 de Noviembre, de nueve á once y media de la mañana y transcurrido este plazo, se admitirán los valores los lunes y martes de cada semana.

Barcelona 8 de Octubre de 1898. El secretario general Aristides de Artinaño.

Crédito Balear

A tenor de lo consignado en el anuncio precedente, esta Sociedad admitirá—los lunes, jueves y sábados de 9 y media á 12 de la mañana—los cupones de las referidas obligaciones y facilitará sus correspondientes facturas para su presentación al cobro, las cuales serán remitidas al Banco Hispano-Colonial para su conformidad.

Palma 12 de Octubre de 1898.—Por el Crédito Balear, El vocal de turno, Raimundo Fortuñy.

Anuncio.—Habiendo extraviado don Pedro Gazá el recibo de un depósito voluntario de nueve mil pesetas á 18 días constituido en la Central de esta Sociedad á 30 de Enero de 1897, señalado dicho recibo con núm. 3.180;

Y don Bartolomé Azonas Pons la libreta de su cuenta corriente en la Sección de la Caja de Ahorros de Sucursal de Sóller, expedida en 16 de Junio de 1896 bajo núm. 297 fol.º 8 del registro;

Se hace presente por medio de este anuncio que, transcurridos 15 días sin producirse reclamación en contra, serán declarados nulos y sin valor ni efecto dichos documentos y se expedirán duplicados de los mismos, conforme desean los interesados.

Palma 12 Octubre de 1898.—Por el Crédito Balear, El vocal de turno, Raimundo Fortuñy.

Fomento Agrícola de Mallorca

Habiéndose extraviado el depósito constituido en esta Sociedad con fecha 29 Octubre de 1897, bajo el número 7.162, de Pesetas 12.000, á 180 días y á favor de don Gabriel Esteva García, se hace saber al público por espacio de 15 días, á contar desde el día de hoy, á efectos de reclamación, entendiéndose que si dentro de dicho plazo no se ha presentado ninguna, se considerará caducado dicho depósito y se extenderá el correspondiente duplicado á nombre de don Gabriel Esteva García, que así lo tiene solicitado. Palma 30 de Septiembre de 1898.—Por el Fomento Agrícola de Mallorca, El Director Gerente Interino, Juan Bataller.

Banco de España

Queda abierto el pago de los cupones vencimiento 1.º del actual de los títulos de Deuda perpétua exterior al 4 pº depositados en esta Sucursal. Palma 10 de Agosto de 1898.—El Secretario, E. Villarrazo.



Don Ignacio Fortuñy y Moragues, Capitán de Ingenieros

Fué muerto en uno de los últimos combates habidos en las Visayas (Filipinas) á la edad de 38 años

*** E. P. D. ***

Sus desconsolados padres políticos, hermanos políticos, tíos, sobrinos, primos y demás parientes, ruegan á sus amigos y conocidos encomienden su alma á Dios y asistan al rosario y funeral que se celebrará á las 11 del viernes día 14 del corriente, en la parroquia de Santa Cruz. El duelo se despide en la casa del finado, Zagrana 1.

El Excmo. señor Obispo de esta Diócesis concede 40 días de indulgencia á todos los fieles que asistan al funeral ó rezen en sufragio del alma del finado.

Se suplica se sirvan dispensar cualquier descuido involuntario en participar tan sensible desgracia.

Sindicato de Riegos de la Acequia de Baster.

Esta Comunidad se reunirá en Junta general el domingo 16 del actual á las doce del día en el domicilio de su Secretaría—San Roque, 11, entre-suelo.
Lo que se anuncia para conocimiento de las personas á quienes pueda interesar.
Palma 8 de Octubre de 1898.—El Presidente interino, M. Guasp y Pujol.—P. A. B. S. Sebastián Feliu, Secretario.

Opal-Pasta sin rival para quitar manchas. De venta en las droguerías, etc., en tubitos de 40 cént. y de 1 pta.

Ultimas noticias de la segunda edición de ayer

TELEGRAMAS

Sobre la comisión de la paz
Madrid 12 á las 9'60 m.

París.—Dícese que el señor Sagasta ha dado instrucciones al señor Montero Rios, caso de que los yankees insistieran en determinados propósitos.

Es probable que no comience la evacuación de Cuba, tan pronto como se ha dicho.

Mr. Day dice que la opinión pública en los Estados Unidos ha influido sobre el gobierno, obligándole á modificar sus propósitos.

Vuelve á hablarse de un arbitraje, pero los Estados Unidos niegan esta solución.

Mencheta

ESTADISTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados.
Nacimientos: Día 10.—Varones 1.—Hembras 1.
Matrimonios: Día 10.—Ninguno.

Registros del puerº de ayer á la puesta del sol:

Estado de la atmósfera.—Algo cargada, hay celajería floja.
Id. del horizonte.—Algo calimoso.
Dirección del viento.—E. flojo.
Estado de la mar.—Rizada del viento.
Buques á la vista.—Ninguno.
Indicaciones del Vigía de Porto-pl.—Ninguna.

Incidencias.—Soplaba al N. la ventolina, el cielo estaba despejado en su zenit, cargado el horizonte de celajería, llana la mar y regular el nivel de las aguas cuando el orto. Al entrar el viento E. eran las siete, cubrióse el cielo unas veces, despejose otras y á medio día continuaba de este modo. No hubo variación notable durante la tarde y de este modo continuaba al ocaso.

Noticias.—Entró el vapor Puerto-Mahón de Mahón, el Lulio de Barcelona y el Jimena de la Bahía. Salió el Unión para Ibiza y Valencia y el Jimena para la Bahía.

Buques fondeados: Día 12.—Vapor español Puerto-Mahón, de 314 ton., de Mahón.—Vapor español Lulio, de 405 ton., de Barcelona.
Buques despachados: Día 12.—Vapor

español Cabrera, de 38 ton., para Cabrera.—Polacra goleta española San Antonio, de 110 ton., para Marsella.

Matadero: Día 12.—Reses sacrificadas para el abasto público.—Bueyes, 1.—Vacas, 4.—Toros, 0.—Novillos, 0.—Terneras, 12.—Carneros, 0.—Ovejas, 6.—Borregos, 0.—Corderos, 53.—Cabras, 2.—Cegajos, 0.—Cabrillos 0.—Cerdos, 19.—Cerdas, 6.—Lechonas, 0.—Total, 104.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)
Noticias diversas

Madrid 12 á las 2 t.

Los ministros de Guerra y Marina han llevado hoy á la firma de S. M. la Reina los decretos convenidos.

No se ha resuelto nada acerca de la combinación de altos cargos.

El general Pando ha visitado esta mañana á la Reina.

También ha visitado á S. M. el coronel ruso, testigo de las operaciones de Cuba.

Hoy se reunirá el Consejo con objeto de evacuar las consultas del señor Montero Rios.

Mencheta

NOTICIAS

de la madrugada

TELEGRAMAS

Dos noticias

Madrid 12 á las 9 n.

Los señores Sagasta y Castelar no han celebrado hoy la anunciada entrevista, habiéndola aplazado para otro día.

El señor Sagasta afirma que no tiene ningun asunto que deba consultarlo con los políticos.

Desde París

Madrid 12 á las 9'10 n.

París.—Los delegados yankees quieren que se observen estrictamente las condiciones del protocolo.

Los españoles explican que el protocolo se firmó en momentos críticos y en que las necesidades eran imperiosas.

Comentarios.—Reducción de intereses

Madrid 12 á las 10 n.

En la bolsa han sido comentadísimas las impresiones recibidas hoy de París.

La sociedad de crédito Monte de Piedad ha reducido al cuatro por ciento, las hipotecaciones de los efectos públicos.

Sesión del Consejo

Madrid 12 á las 10'15 n.

» » 10'15 »

Se ha celebrado el anunciado consejo de Ministros, guardándo-

se sobre el mismo la más completa reserva.

Contra la costumbre los ministros se reunieron en el despacho oficial del señor Sagasta, en vez del salón donde celebran los consejos.

Se dió lectura á un telegrama del señor Montero Rios.

El duque de Almodovar ha quedado encargado de telegrafiar á dicho señor los acuerdos tomados por el Gobierno, acerca de las consultas que le ha dirigido.

Se ha autorizado á los deportados cubanos que se encuentran en Bilbao para que puedan regresar á Cuba.

A este efecto se ha telegrafiado al Gobernador de aquella provincia, para que los ponga inmediatamente en libertad.

Se habló de la cuestión de los presupuestos.

El señor Gamazo, ha dicho que se ocuparon del derecho internacional aplicado al asilo de los barcos.

Petición de los rebeldes

Madrid 12 á las 10'30 n.

Los rebeldes de Santiago de Cuba han pedido á los yankees que releven al arzobispo de dicha Capital alegando que es edicto á España.

Desean además, que le sustituya el canónigo de aquella catedral señor Mustellier.

Este ha visitado al general Santon, notificándole que las rentas y propiedades que posee la iglesia, bastarán para cubrir las necesidades del clero de Santiago.

Al mismo señor Mustellier entregó á dicho jefe, el proyecto para el arreglo parroquial de dicha ciudad.

Una protesta.—Pretensiones de los yankees

Madrid 12 á las 10'40 n.

Washington.—Los funcionarios españoles de Manzanillo protestaron contra la forma empleada por los yankees para apoderarse de dicha población.

Telegrafian de la Habana que los comisionados yankees pretenden encargarse de la administración de Cuba el día primero de Diciembre próximo y de la de Puerto Rico el día 18 del actual.

Noticias diversas

Madrid 12 á las 10'45 n.

En la sesión celebrada por el Consejo de Estado, se ha ocupado de los expedientes instruidos para la rescisión del contrato con los astilleros del Nervión, no ha-

biéndose tomado ningún acuerdo definitivo.

Se ha comunicado telegráficamente al general Rios, el ascenso del Jefe que mandaba las tropas victoriosas de las Visayas.

Se anuncia una reunión de los notables silvelistas, para cuando regresen á Madrid los señores Silvela y Martínez Campos.

Una carta

Madrid 12 á las 10'50 n.

Se ha recibido una carta de Manila, revelando los abusos que cometió en aquella capital, cierta autoridad interina que no ejerce ya el mando.

El general Correa ha manifestado que se anularán dichos abusos imponiendo á la indicada autoridad el correctivo que se merece.

Mencheta

TEATRO-CIRCO BALEAR

Función para hoy jueves
Debut de don Evaristo Castillo.
La zarzuela en un acto,

La marcha de Cádiz

La zarzuela en un acto,
Las zapatillas

El pasillo veraniego en un acto,
Agua, azucarillos y aguardiente

A las ocho

Entrada general, 0'50 pesetas.—Media entrada 0'30 id.

Nota.—Mañana viernes estreno *Las olivas*.

Almacenes Montaner

Sindicato 2 á 10 y Milagro de 1 á 11
Pañería y Novedades para Señora y Caballero.

SASTRERIA Y CAMISERIA
Temporada de Otoño (Invierno).

Se han empezado á recibir algunas partidas de géneros para dicha temporada y continuamente se irán recibiendo más.

Hay grandes cantidades de
ROPA BLANCA

de todas clases lo mismo para servicio interior que para mesa.

Para obtener buenos géneros á precios fabulosamente reducidos es preciso comprarlos en esta casa que es la que vende más barato y la que presenta mayor surtidos.

ALMACENES MONTANER

Sindicato 2 á 10 y Milagro de 1 á 11

HERPES

y demás humores de la sangre así internos como externos el extracto antiherpético de dulcamara compuesto del doctor Casasa es el único que los cura pronto y radicalmente, si que jamás den señal de haber existido. Véase el prospecto.—En Barcelona: Gran Farmacia del Dr. Casasa, plaza de la Constitución.

De venta en Palma, Farmacia de don Ignacio Forteza Aguiló, Bolsería, números 1 y 3.

Para pedidos: D. J. M. Pascual, Lauria 18.—Valencia.

Alumbrado con acetileno

Sindicato, 141.—1.º—Palma
Los aparatos más económicos, seguros, inexplosivos y los UNICOS con doble gasógeno automático, son los de la

Patente Bofill—Ingeniero

Producen la luz al precio de petroleo á 40 céntimos de peseta el litro.
Gas ordinario á 20 céntimos de peseta el metro cúbico.

Se pueden pagar los aparatos á
Una peseta semanal

Alumbrado con ACETILENO

por los gasómetros sistema BOSCH

Patente de invención por 20 años y premiado con DIPLOMA DE HONOR en la Exposición Balear de Sóller.

Pueden obtenerse por 5 pesetas semanales, siendo de buena construcción, buenos metales y sin escapes. Precio desde 8 duros en adelante.

Fabricación y venta, cerrajería de BOSCH, Olmos 148, Palma, fabricante de Bizagras al por mayor y menor.

OJO

El próximo miércoles 12, llegará á Palma el antiquario don Andres Massot, el cual se hospedará en la Fonda de Mallorca, con el objeto de comprar toda clase de antigüedades. Para informes hasta el miércoles, pueden dirigirse calle de Fiol, 18 y 24 Palma.

FERRO-CARRILES



Servicio de trenes para viajeros que registró desde el día 10 de Abril de 1898

De Palma hasta Manacor y Felanig, á las 7:40 mañana, 2 y 6:25 (mixto) entre Empalme y Manacor y Santa María y Felanig) tarde. De Palma hasta Lapuebla, á las 7:40 mañana, 2:30 y 6:25 (mixto desde Empalme) tarde. De Manacor hasta Palma á las 4 (mixto), 6:30 mañana y 5:15 tarde. De Manacor hasta Felanig y Lapuebla, á las 6:30 mañana y 5:15 (mixto en los ramales) tarde. De Felanig hasta Palma, Manacor y Lapuebla, á las 6:40 mañana, 12:15 (mixto hasta Santa María) y 5:25 (mixto desde Empalme) tarde.

De Lapuebla hasta Palma, Manacor y Felanig, á las 6:55 mañana, 1 y 5:25 (mixto hasta Empalme) tarde. Palma 22 de Marzo de 1898.—El Director G., Guillermo Moragues.

Vapores Correos

SALIDAS

Lunes 2 tarde, para Barcelona (via Sóller). Martes 5 tarde, para Barcelona (directo). Miércoles 9 mañana, para Ibiza y Valencia; y 2 tarde para Mahón (via Alcudia) Jueves ninguna. Viernes 5 tarde, para Barcelona (directo). Sábados 9 mañana, para Ibiza y Alicante.

Domingos 2 tarde, (via Barcelona para Alcudia).

ENTRADAS

Lunes 10 mañana, de Barcelona via Sóller, y de Mahón (via Alcudia). Martes 9 mañana, de Ibiza y Alicante. Miércoles 9 mañana, de Barcelona (directo). Jueves 10 mañana, de Barcelona (via Alcudia). Viernes 2 tarde, de Ibiza y Valencia. Sábados 9 mañana, de Barcelona (directo). Domingos ninguna. Servicio directo entre Mallorca y Menorca De Palma para Mahón, los sábados á las cinco de la tarde. De Mahón para Palma, los martes á las cinco de la tarde.

OCTUBRE

13

1343.—El Procurador Real visitó al prelado de Biniorsani por haberle manifestado existían taracos escondidos en una cueva.

JUEVES

S. Eduardo, confesor

OCTUBRE

14

1403.—Avenida de la Riera que derriló el muro de la puerta Paganosa (hoy de Jesús), causando 5 000 cuartas.

VIERNES

286 | San Calixto papa y santa For- | 79 tunata, vg. mrs.

Tiendade las Monjas ESTACION DE INVIERNO

Se acaban de recibir: Franclas lana 5 reales cans.—Pañetes vestido gusto inglés 8 reales cans.—Surtido sin rival en lenerias novedad.—Pañetes para paletós y capas.—Franclas algodón de 22 y 1 2 y 3 rs. cans.—Todo el surtido para lutos.

Federico Alabern, Monjas 25

Isleña Marítima

Servicio de itinerario fijo combinado entre los puertos de Alicante, Palma, Cetta y Marsella. El vapor

ISLEÑO

Saldrá el jueves 13 á las 5 de la tarde para los puertos de Marsella y Cetta. Admitiendo desde hoy carga y pasaje para los citados puertos. Despacho: Oficinas de la Isleña Marítima.

NOTA.—Se recomienda á los señores Cargadores se sirvan tener la carga sobre muelle por lo menos 48 horas antes de la señalada para la salida, procurando quede despachada de Aduanas el día antes, pues de no hacerlo así, no podrá embarcarse.

OTRA.—La Isleña Marítima y á partir de hoy recibe la mercancía tan luego como llegue sobre el muelle.

Vapores Transatlánticos de Hijo de J. Jover y Serra

Viaje de Barcelona á la Habana

Saldrá del puerto de Barcelona para los de la Habana y Cienfuegos, haciendo escala en Las Palmas y Santa Cruz de Tenerife, el 15 de Octubre, el magnífico y gran vapor

Admite carga y pasaje para dichos M. Jover y Serra puertos.

Informarán en las Oficinas de la Isleña Marítima, Palacio número 26, Palma.

Vapores Transatlánticos de P. Izquierdo y C. de Cadiz

Vapor directo de Palma á las Antillas

Habiendo resultado restablecer el servicio directo á las Antillas, saldrá de este puerto el día 28 de Octubre corriente, el magnífico vapor de 8.000 toneladas

CATALINA

con destino á Puerto Rico, Habana, Veracruz y Nueva Orleans, con escalas en Canarias, Mayagüez, Ponce y Matanzas.

Admite carga á filo y pasajeros para dichos puntos. Para más informes dirigirse á los representantes de la Compañía en esta plaza, señores Martínez y Planas, San Juan, 20, Palma.

NOTA. Se suplica á los señores cargadores se sirvan dar aviso de lo que tengan que embarcar, á los citados representantes.

OTRA. La carga se recibirá en las trinchas los días 20 al 22.

Reumatismo y Quemaduras

La Curación pronta y segura de reumatismo se obtiene con el Linimento Antirreumático de RIBOT y se cura rápidamente toda clase de quemaduras con el UNGUENTO preparado por el mismo AUTOR.

Venta al por mayor: En Petrs, Farmacia y Laboratorio del autor, al detall en las principales Farmacias.

La medicación Sulfurosa á domicilio

POR LAS

Gotas-madres sulfurosas de Bar

Con las cuales se preparan inmejorables aguas sulfurosas para bebida, gargarismo, pulverización, baños sulfurosos, etc.—Curan: herpes, escrófulas, enfermedades de la piel, catarros pulmonares, tos, anginas, anemia, enfermedades secretas etc.—Frascito: 8 pesetas.—Ignacio Forteza Aguiló, calle de la Rolsaría.

VIAJE DE RECREO

á las maravillosas Cuevas del Drach

y visita al lago de los FRANCESSES descubierto por Mr. E. A. Martel—1896—en el término de Manacor

IDA Y VUELTA EL MISMO DIA

Precios de entrada á las mismas

De una hasta cinco personas, 7 50 pesetas.—Por cada persona de aumento, 1,50 pesetas.

El guía de las Cuevas vive calle de Artá, número 81, Manacor.

Para Canarias, Puerto Rico y Habana

Saldrá el 28 del corriente de Barcelona, el acreditado vapor

MARTOS

Admitiendo carga y pasajeros. La carga ha de remitirse á Barcelona el martes 18 del corriente. Para informes: Sans Hermanos, Conquistador, 7.



Es el mejor quita manchas

De venta en las droguerías y bazares en tabitos de 40 cénts. y de 1 peseta. Al por mayor: Maller Hermanos, Barcelona.

La Pajarita

San Nicolás, 6—PALMA—San Nicolás, 6

COMESTIBLES FINOS CHOCOLATES HIGIÉNICOS CAFÉS TOSTADOS DIARIAMENTE J. MULET Y COLL

San Nicolás, 6—PALMA—San Nicolás, 6

NOTA.—Todo artículo que salga malo se cambia ó devuelve su importe.

HERPES

Curánse con el Linimento Secante Anti-Herpético

ROVER

Está compuesta de sustancias inofensivas, habiendo obtenido dictamen altamente favorable de la Real Academia de Medicina de Palma.

Es el preparado que más se usa en esta Isla para el tratamiento de toda producción herpética en cualquier sitio que se presente y por antigua que sea; hace desaparecer el picor que tanto molesta devolviendo á la piel enferma su estado normal.

Remedio seguro y rápido para la curación de las ulceraciones simples de la piel, escrófulidez de la misma, erupciones, etc., etc.

Depósito general: Farmacia de las Copiñas, P. de Antonio Maura

CATARROS, Bronquitis crónicas y toses pertinaces

Se cura con el licor brea ROVER, aprobado y recomendado por la Academia de Medicina de Palma.

CUATRO REALES FRASCO

Depósito general: Farmacia de las Copiñas, Plaza de Antonio Maura

TRATAMIENTO DE LA DIABETES

VINO URANADO PÉPSICO

PREPARADO POR J. TORRENS FARMACÉUTICO

El primero y único elaborado en esta forma en toda España, mucho más económico y de mejores resultados que sus similares del extranjero, está preparado con todo acierto por procedimientos científicos bien experimentados y acreditado por un reconstituyente sobradamente enérgico para suprimir la eliminación del azúcar de glucosa en todas las personas afectadas de la enfermedad denominada Diabetes.

Es de un sabor fresco y gusto sumamente agradable y solo se mezcla con agua, calma instantáneamente la intensa sed de los diabéticos.

Depósitos:

En Palma: Centro Farmacéutico.—En Barcelona: Sociedad Farmacéutica Española y Farmacia del doctor Pisé, Plaza del Pino, 6.—En Sóller: Farmacia de J. Torrens.

Imprenta de Amengual y Muntaner

UNA OPERACIÓN PARTICULAR es el separarse las cejas quien las tenga muy pobladas y le dan entrecejo serio y repulsivo, é quitarse el importuno vello que sombra la cara de algunas damas, é hacerse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero, é quitarse el pelo de los carrillos los hombres pelados. Todo esto es una operación muy particular y muy fecible en dos minutos, con solo el empleo del Depilatorio Imperial Padró FRASCO 10 REALES Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona. En Palma: Valenzuela hermanos, Cuartera 2, Libertad 10. Don José Casanovas, peluquero, Cadena 6.

Alquiler Está para alquilar una espaciosa casa de recreo, situada en el Terreno, calle de la Salud. Darán razón en el número 80 de la misma calle. Para informes, Centro de Anuncios, Plaza de Santa Rufina, número 10.

Elixir Estomacal de Salz de Carlos Curación segura del 88 por 100 de los enfermos crónicos del estómago é intestinos, aunque lleven 25 años de sufrimiento. Desaparece con su uso el dolor de estómago, los vómitos, acedias, diarreas, úlceras del estómago, dispepsias y catarros intestinales. Ayuda á las digestiones, abre el apetito y tonifica. BOTELLA 5 PESETAS Serrano, 80, Farmacia, Madrid y principales de España. Palma: Farmacias de Fraa y de D. Juan Valenzuela.

NO MAS CASPA, NI CANAS ni enfermedades de la cabeza El Tricofero Padró que es el tónico más antiguo de España y más acreditado, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural. 50 años de éxito á pesar de un sinnúmero de falsificaciones é imitaciones nacionales y extranjeras. De venta en todas las buenas farmacias y perfumerías de España y Ultramar. Farmacia del Globo, Plaza Real, 4, Barcelona. En Palma, Valenzuela hermanos, Cuartera 2, Libertad 10, y José Casanovas, peluquero, Cadena, 6.

La polaca goleta LOLA próxima á salir para Cizteg na necesita piloto para verificar el viaje, el que quiera servir esta plaza que se presente en esta Comandancia de Marina.